

FOTOGRAFÍAS - <https://bit.ly/3wDwGpc>

AUDIO - <https://bit.ly/3pTqBBq>

VIDEO - <https://bit.ly/3cvSJY6>

Comunicado SEP no. 207
Ciudad de México, 29 de agosto de 2022

Inicia ciclo escolar 2022-2023 de manera presencial en todo el país: SEP

- **Se reforzarán los conocimientos de niñas y niños del año escolar anterior sin descuidar los aprendizajes regulares: Delfina Gómez Álvarez**
- **Se mantienen protocolos sanitarios para garantizar la seguridad de las comunidades**
- **Informa titular de Educación el avance del sector en los cuatro ejes prioritarios del gobierno federal durante el último año**

El nuevo ciclo escolar 2022-2023 inicia de manera presencial en todo el país, con más de 24 millones de estudiantes y 1.9 millones de trabajadores de la educación, en 232 mil escuelas de Educación Básica, así como con 124 mil estudiantes normalistas y 14 mil 28 docentes en 396 planteles para la formación de maestras y maestros, informó la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez.

Señaló que, desde su inicio, el nuevo ciclo lectivo se desarrollará de manera presencial, pues esa modalidad de enseñanza “ofrece un nuevo panorama de convivencia y aprendizaje para enfocarnos en la recuperación de la matrícula, de los aprendizajes, y en la preparación de los nuevos planes y programas de estudio”.

Durante su participación en la conferencia matutina que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, y acompañada por la secretaria de Educación entrante, Leticia Ramírez Amaya, reiteró que el calendario escolar 2022-2023 comprende 190 días efectivos de clase, en los que, guiados por las y los maestros, se reforzarán los conocimientos de niñas, niños y adolescentes del año escolar anterior, sin descuidar los aprendizajes regulares.

Indicó que con el apoyo de los tres órdenes de gobierno se mantienen los protocolos sanitarios como lavado de manos, ventilación, uso de cubrebocas en espacios cerrados, y la participación de madres, padres y tutores en los Comités de Salud, para garantizar la seguridad de las comunidades escolares.

Resaltó que, como parte del seguimiento que se realiza por el inicio del ciclo escolar, subsecretarios, directores generales, y personal de la dependencia se desplegó en las 32 entidades del país para supervisar el regreso a las actividades escolares presenciales.

Asimismo, la secretaria de Educación Pública informó el avance del sector en los cuatro ejes prioritarios del gobierno federal. Comentó que para asegurar la dignificación del magisterio se autorizó un incremento salarial de hasta 7.5 por ciento al personal docente; se basificaron 650 mil plazas y se autorizaron 170 mil más; igualmente, se vacunó a 2.7 millones de trabajadores de la educación por la emergencia sanitaria.

En cuanto a los planes y programas de estudio, explicó que la actualización curricular de Educación Básica iniciará su prueba piloto en 30 escuelas por cada entidad federativa, y destacó la construcción del Marco Curricular Común para la Educación Media Superior, y los nuevos planes y programas para la Educación Normal, con el propósito de garantizar la transversalidad educativa en todos los niveles de aprendizaje.

Gómez Álvarez destacó la entrega de apoyos mediante el programa Becas para el Bienestar “Benito Juárez”, en beneficio de 3.8 millones de alumnos de nivel básico, 4.1 millones de nivel medio y 410 mil de nivel superior con inversión global de 44 mil 629 millones de pesos.

Resaltó la inversión de 27 mil millones de pesos en el programa La Escuela es Nuestra (LEN) para ofrecer servicios de alimentación; jornada ampliada; equipamiento y mejoramiento estructural en 113 mil instituciones educativas de todo el país entre 2021 y 2022. Anunció que en el próximo año se beneficiarán 113 mil planteles más.

Destacó el incremento de 8.2 por ciento en la matrícula nacional de Educación Superior, así como en la cobertura que pasó de 39 por ciento a 42.5 por ciento en el ciclo 2021-2022. “Para que nadie se quede sin estudiar una carrera universitaria; recordemos que el 20 abril de 2021 se promulgó la Ley General de Educación Superior”, agregó.

Indicó que el gobierno federal invirtió cuatro mil millones de pesos en la apertura de 145 planteles de las Universidades para el Bienestar “Benito Juárez García”, que actualmente registran una matrícula de más de 64 mil estudiantes y mil 733 docentes.

La titular de la SEP comentó que el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) atendió, en el último año, a 779 mil 165 personas, de las cuales, 614 mil 140 concluyeron su proceso educativo y de alfabetización.

Añadió que el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) atendió 575 mil 300 niñas y niños de 36 mil 459 comunidades con altos índices de marginación, con la participación de 63 mil 500 figuras educativas.

Comentó que con la Política Nacional de Educación Inicial se reconoció la importancia de ese nivel en el trayecto formativo de los estudiantes, y que en este año se autorizó un incremento presupuestal de casi 600 por ciento para la Educación Especial.

Mencionó que con la estrategia Internet para Todos, 18 mil planteles cuentan con conexión a internet y 21 mil más están en ese proceso. Señaló que 24 mil telesecundarias y telebachilleratos fueron reconectados, con lo que se beneficia a un millón 600 mil estudiantes.

Finalmente, agradeció el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como la oportunidad de que una maestra encabezara la Secretaría de Educación Pública.

“Me voy muy contenta, hay muchas cosas por hacer porque esta administración no para. Muchas gracias, señor presidente. Deseo y sé que le va a ir muy bien a la maestra Leticia Ramírez”, concluyó.

Durante el acto, se realizaron enlaces en Ciudad de México, Sinaloa y Chiapas, con la participación de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo; los gobernadores Rubén Rocha Moya y Rutilio Escandón Cadenas, respectivamente; la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González; el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez; el director general de Educación Superior para el Magisterio, Mario Chávez Campos; el titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México (AEFCM), Luis Humberto Fernández Fuentes, entre otros servidores públicos.

---000---